

Alta convocatoria de postulantes tienen universidades porteñas

Autoridades de la PUCV, USM, UV y UPLA destacan puntajes de excelencia y el aumento de mujeres en ciencias, pese a la compleja realidad nacional de las pedagogías.

Arien Cortés Castro
 La Estrella de Valparaíso

Con una fría mañana que rápidamente entró en calor gracias a la masiva concurrencia de estudiantes y familias, se dio el vamos oficial al proceso de matrículas 2026 en la Región de Valparaíso. Tras la entrega de los resultados de selección, las casas de estudio de la zona que integran el Consejo de Rectores de Valparaíso (CRUV) - la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV), la Universidad Técnica Federico Santa María (USM), la Universidad de Valparaíso (UV) y la Universidad de Playa Ancha (UPLA) -, abrieron sus puertas para recibir a los "mechones" que confirmaron sus preferencias.

Al realizar un balance de esta primera jornada, el denominador común es positivo: alta afluencia presencial y digital, consolidación de carreras y un marcado liderazgo en la incorporación de mujeres a la ciencia, aunque persiste la preocupación por la baja convocatoria nacional en pedagogías.

PUCV

En la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, el ambiente fue de celebración. La rectora subrogante, Claudia Mejías, valoró la confianza depositada en el proyecto educativo: "Como saben, somos la universidad más grande de la región y tener a tantos futuros estudiantes aquí es un momento de mucha alegría".

Un hito clave este 2026 fue el debut de Química y Farmacia, que se posicionó inmediatamente entre las cinco carreras más demandadas del plantel. Asimismo, la vicerrectora



UN ALTO NÚMERO DE POSTULANTES EN LA PUCV EN EL PRIMER DÍA DE MATRÍCULAS.

académica subrogante, Jaqueline Fonseca, destacó un aumento del 18,8% en el ingreso de mujeres a carreras científicas. Pese a las dificultades del país en educación, la PUCV logró mantener su matrícula en pedagogías, lo que calificaron como una "fuente de alegría muy significativa".

UTFSM

Por su parte, La Universidad Técnica Federico Santa María (USM) entregó los resultados más contundentes de la jornada, posicionándose en la élite nacional. Karen Radonich, directora general de Admisión, calificó el inicio del proceso como "muy positivo", revelando que la USM es la tercera universidad a nivel nacional con mayor cantidad de puntajes máximos en la PAES, sumando un total de 173 estudiantes de ex-



ESTUDIANTES POSTULANDO EN LA UV.

celencia y otros 20 que quedaron en lista de espera. Este logro la convierte en la primera de la Región de Valparaíso en este indicador de calidad. Además en el primer día la universidad concretó "más del 85% de la matrícula a nivel institucional", lo que refleja la alta convicción de sus postulantes.

Radonich detalló el desglose de las preferencias, donde la ingeniería sigue siendo el motor principal: Ingeniería Civil Industrial lideró con 2.715 postulaciones efectivas, seguida muy de cerca por Ingeniería Civil Informática con 1.897 e Ingeniería Comercial con 1.887.

En un análisis global, el

proceso 2026 de la USM registró 16.031 postulaciones efectivas, evidenciando un crecimiento sostenido con un alza del 8,5% en las listas de espera respecto al año anterior. La autoridad enfatizó que elegir la USM es optar por "la universidad STEM de Chile", un espacio donde el talento y la vocación científica se transforman en movilidad social, siguiendo el legado de Federico Santa María.

UV

En la Universidad de Valparaíso (UV), las cifras también son azules. Carlos Becerra, vicerrector académico, calificó el proceso como exitoso, con más de mil matriculados en las primeras tres horas. La UV reafirma su dominio en el área sanitaria: Medicina, Enfermería, Obstetricia y Tecnología Médica continúan siendo las más solici-

173

Puntajes máximos nacionales en la prueba PAES registró la USM, la mayor marca regional.

tadas, junto a Ingeniería Comercial y Derecho.

Sin embargo, Becerra fue cauto respecto a las carreras de educación, reconociendo que "el área de las pedagogías ha tenido un comportamiento similar a los años anteriores, pero creemos que todavía existe una oportunidad a nivel nacional de poder avanzar".

UPLA

Finalmente, la Universidad de Playa Ancha (UPLA) enfrentó el desafío con transparencia y un enfoque inclusivo. Claudia Valenzuela Mateluna, directora de Admisión, informó que ya tienen cubierta un 75% de sus vacantes, destacando Psicología y Derecho. No obstante, profundizó en el impacto de los requisitos del sistema en sus carreras fundacionales: "Los requisitos de ingreso... como tener 543 puntos entre Lenguaje y Matemática, nos impactaron en un porcentaje de postulantes", explicó, recordando que la UPLA no impone barreras adicionales a las del sistema centralizado.

Los estudiantes, valoraron la presencialidad. Nicanor Retamales, nuevo alumno de Periodismo PUCV, comentó sorprendido: "Pensaba que iba a ser un trámite más serio, pero el ambiente es positivo". Mientras que Catalina Ahumada, postulante proveniente de Rancagua, agradeció la instancia para "resolver dudas y conocer la universidad".